

LA ULTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24' "
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Sábado 13 Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.565

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

La salvaje agresión roja contra Pamplona

Se realizan diez aviones que, procedentes de Francia, llegaron a la capital Navarra arrojando sobre ella buen número de bombas. — También Estados Unidos envían representantes a la España Nacional y el Japón se dispone a reconocer a Franco. — «Las bombas están cargadas; pronto estallará la tormenta y que Dios les coja confesados» dijo anoche el general Queipo de Llano.

GLOSAS ACTUALES

El «Libro de España»

Este «Libro de España» que se saca a concurso por la Presidencia de la República, es una obra que, por su importancia y por el interés que suscita, merece ser analizada. El libro que se publica en esta ocasión es un auténtico epitome antológico de la historia que aún no se ha escrito entre nosotros, y no sé que premio habría que asignarle al autor. Porque eso de dar mil pesetas que se fija en la obra institucional nos parece insuficiente si no desproporcionadamente inmenso en relación con el empeño que se hace. ¡Ahí es nada su tarea! La obra es esta:

«El Libro de España» ha de ser un compendio atractivo y apologético de lo que ha sido y es España. Cuanto de ella deben conocer sus hijos para amarla con vehemencia y orgullo. Su historia, su carácter, sus caracteres; sus santos, sus héroes, y sus libros, han de desfilan por su página, que habrá de estar llena de claridad, entusiasmo y claridad. En la parte histórica ha de atender especialmente a la refutación sencilla y valiente de aquellos pasajes de nuestra historia que han sido más tenazmente denunciados por la Leyenda Negra. La unidad social, política y religiosa fundada por los Reyes Católicos; la España Imperial de Carlos V y Felipe II; la colonización de América, la Institución, la Contrarreforma, las guerras carlistas, han de ser entregadas a la nueva generación libre de los prejuicios tópicos que la desfiguraban; y con esa nueva y clara luz donde simple verdad histórica es ya apasionante. Ha de señalar acertadamente los puntos de contribución de España a la civilización universal, y especialmente, la coincidencia de los esfuerzos civilizadores con el movimiento, en que se prolonga la historia y su grandeza, contraponiendo a la absurda tendencia separatista la idea excelsa de unión de todas las regiones dentro de la gran Patria española.

Enseñará al niño, como característico de la Raza que debe admirar y amar, la fe cristiana, la hidalguía caballeresca, la cortesía exquisita, el valor militar, la ponderación de juicio. Este enunciado esquemático — materialmente definido, por cierto, con frases capitales vigorosas y ciertas — dice todo lo que nosotros podíamos esperar en apoyo de la tesis que el «Libro de España» discernirá para el autor que logre componerlo con ajuste a las normas transcritas al más alto método de un patriota y de un escritor. La sencilla verdad de España «es ya la verdad», como dicen las normas. De modo que el sentido apologético de la obra ha de estar diluido en las claridades y transparentes aguas de la Verdad estricta. Así la Verdad no resultará teñida de una versión optimista placentera, sino que llevará disueltos en su propia condición de vehículo la imponente versión objetiva auténtica. Será la mejor contraposición y la tesis más operante que pueda establecerse frente a la Leyenda Negra que pone sectarismo y pasión y sombras oscuras enturbiando las claras aguas de la realidad diáfana.

Nada tan urgente, en realidad, como reparar a las escuelas primarias esa verdad sobre España. Verdad que se revelación no ya de los que hayan de leer ese libro en sus aulas. Por ejemplo; lo relativo a las guerras carlistas tendrá una resonancia cristiana inopinada para muchos oídos y para muchas conciencias. No se ha escrito, con un sentido y un alcance pedagógico o simplemente instructivo, esta hispánica genuina de las guerras santas por la independencia nacional, un ideal insobornable e inco-

rruptible. Toda una organización inconfesable y clandestina enraizada en el Poder liberal ha cuidado con refinamiento de perfidia de mantener entre las brumas de la ignorancia cuando no de la leyenda negra, ese anecho y magnífico y fecundo período de la Historia de España en que la Patria de los carlistas está henchida de un destino histórico y nuestra vida nacional, por ese lado, es un puro ideal incandescente y una aspiración insaciable de grandeza y de fe. ¡Si este «Libro de España» acertase a condensar la filosofía de nuestras guerras santas del siglo XIX!

Es un ejemplo. Porque todo lo demás sigue parejo interés y ofrece análogo ambiente infinito a las sugerencias patrióticas que se pretenden despertar en el niño mediante el «Libro de España». ¡Ah! si el autor premiado acertase! Su premio no serían esas cuarenta mil pesetas oficiales que se consiguen en una valoración puramente administrativa. Su premio sería tan excelso como que estaría enraizado en las entrañas de los niños y de una mocedad formada y condensada según las normas del «Libro de España», y con el espejo que este libro les presentase para mirarse. Y ese premio tiene un nombre que trasciende: ese premio se llama inmortalidad.

LUIS DE IDIAQUEZ

HOY

Lo ha comunicado al mundo, de manera tajante, la oficina «Radio Nacional».

Diez aviones, procedentes según se ha comprobado con plenitud absoluta de datos, del territorio francés, lanzaron sobre la vieja, siempre heroica y nobilísima ciudad de Pamplona numerosos explosivos.

Lamentables, grandemente lamentables son los efectos que el bombardeo haya podido producir. Al duelo de quienes hayan sufrido los daños infernales unimos nuestra pena, enlazándola con un gesto viril de protesta: recia y dura no tan solo por la agresión estúpida y sin objetivo militar ni política y especialmente por las circunstancias que rodean el acto; ya que ella ha proveyendo sea tomando como punto de partida un aeródromo extranjero o sea atravesando por dos veces la frontera y cruzando a lo largo de territorio en que no se debate ni debe debatirse la cuestión española.

Es una cifra más que añadir a la suma de las actuaciones del frente popular francés contra la España Nacional. Y luego, para desvirtuarlas, Prieto con frescura infinita lanzó a los vientos una nota radiada, en la que pretendía explicar — con una mala fe por todos conceptos asombrosa y repulsiva — que la prida del norte de España para los rojos obedeció sobre todo a que su aviación no encontró amparo en tierras de Francia, ni se pudieron reunir, en instante y lugar dados, elementos de guerra suficientes con que contrarrestar el avance impetuoso de las tropas aguerridas y siempre victoriosas del Generalísimo. Consignemos nuestra simpatía hon-

«LA LEGION»

HISTORIAL DE GUERRA.—1921

«El Comandante Don Francisco Franco Bahamonde es propuesto para el ascenso a Teniente Coronel por méritos de guerra»

Copia textual del parte de guerra de la toma de Nador, en Melilla en el año 1921, en el que el Jefe de la Legión hace la propuesta de ascenso de Nuestro Caudillo a Teniente Coronel.

«En este combate se distinguió de forma tan notoria, siendo constante el hecho de que así se distinga, el Comandante de la Primera Bandera Don FRANCISCO FRANCO BAHAMONDE, para el que solicite la más preciada recompensa y que se haga el oportuno juicio contradictorio para su ascenso al empleo inmediato de Teniente Coronel: Este Jefe es el primero que ha cooperado a la organización de La Legión y el que ha instruido y preparado para el combate la Primera Bandera. Marchó con ella a los diez días de organizada y solo con rudimentos de instrucción, a ocupar un puesto avanzado en UAD-LAU, en la zona de Tetuán; allí dedicó todos sus afanes a instruir a sus Oficiales y tropa y llegó la instrucción a merecer la felicitación del Alto Mando. Asistió con ella a las operaciones de Xauen, de Beni-Hassan, después en la de Beni-Aros, y acto continuo embarcó con su Bandera a las operaciones de Melilla. En este territorio ha asistido a todos los combates y en el día 15, fué al mando de las dos Banderas a la operación de Sidi-Amaran que desarrolló con tal tino y pericia que mereció sobre el propio terreno la felicitación personal del Jefe de la Columna (General Sanjurjo). El número de hechos de armas a que ha asistido en este territorio de Melilla asciende a veintisiete. En el combate de este día y con motivo de haber sido herido grave el Teniente Coronel Jefe de la Legión después de la primera fase del combate y en el mismo momento de iniciarse el asalto a las Tetas de Nador tomó el mando de la Legión en tan difícil momento y crítica situación, consiguiendo con su arrojo y pericia llevar a las dos Banderas a ocupar las posiciones enemigas obteniendo una parte importante del feliz éxito de esta jornada. Cuantas misiones difíciles hay que confiarle, este Jefe las desempeña con seguridad y éxito absoluto; su cultura militar es vasta, su energía grande, su espíritu militar y entusiasmo hacen prever que será uno de los Jefes más prestigiosos del Arma de Infantería; su valor personal es ya conocido en el Ejército; tiene excelente golpe de vista militar y sabe utilizar el terreno y mover sus tropas con verdadera maestría; toda su carrera la lleva por méritos de guerra, resultó gravísimamente herido prestando servicio en Regulares de Tetuán número 1, por lo que mereció el ascenso por méritos de guerra. En resumen: Que si el ascenso a empleo superior está instituido para utilizar en beneficio del propio Ejército las mejores aptitudes, es absolutamente preciso que el Comandante Don FRANCISCO FRANCO BAHAMONDE por las cualidades que reúne y los méritos que ha contraído sea debidamente ascendido al empleo de Teniente Coronel por méritos de guerra».

Hoy, y han transcurrido dieciséis años, el parte de la toma de Nador se repite en los partes de la ocupación de Bilbao, de Santander y de Gijón.

plona, del españolismo immaculado que es prez y honor de Navarra, por una agresión tal había de invitarles a tomar posesión de su recinto sin más ni más?

No es inocencia, no, lo que pudo hacerles acaso pensar de esta manera. Es mala fe supina... es la comparación imbécil de su retaguardia destrozada y agonizante, con la retaguardia nuestra, entera, inconnovible, entusiasta, que se aprieta en un haz de amor y voluntades en torno del Caudillo.

Momento por instante se abaten más los suyos... y la hora de la justicia se aproxima a gigantescos pasos.

Aviones rojos procedentes de Francia bombardean Pamplona Una nota de Radio Nacional

Hace días fué anunciada por nuestra prensa y radios la presencia de varios aviones en Figueras, pintados con los colores nacionales, que el enemigo tenía dispuestos para actos de agresión contra barcos y pueblos franceses próximos a la frontera, para culpar de ello a los nacionales y tratar de provocar un conflicto internacional.

Eu el día de ayer 10 aviones cruzaron la frontera procedentes del territorio francés por Ochogavía, al Este de la Peña Ori, siguiendo la dirección del Valle Salazar, hacia Tafalla, por donde volvieron en dirección Sur y Norte, entrando sobre Pamplona, bombardeando esta población y causando un centenar de bajas entre muertos y heridos. Regresaron después hacia Francia en dirección de Rencsvalles, pasando por el Este de Burgete, confirmando el paso por San Juan de Pi de Port a las 13'18, sobre a las 14'15 y Coteret a las 15'32.

La entrada, salida e itinerario de los aparatos ha sido registrada en territorio español por los puestos de Carabineros de la frontera y numerosos testimonios.

La red de escuchas de los frentes confirma que ningún aparato cruzó nuestras líneas hacia el interior.

La España Nacional denuncia al mundo el bárbaro bombardeo de que ha sido objeto una capital española alejada de los frentes de combate, viniendo la agresión del territorio francés con la sospecha vehemente de la forzosa complicidad de las autoridades de la nación vecina.

La prensa francesa y la aviación roja

París. — Insistiendo sobre las actividades del frente popular francés en apoyo a los rojos españoles, publica el semanario «Gringoire» una sensacional revelación acerca de las actividades desenvueltas por el Ministro del Aire, Pierre Cot y el Ingeniero ruso Zarrowosky, encargado de organizar en la España roja oficinas de guerra.

El periódico precisa que en Cataluña existen ya en pleno funcionamiento 235 oficinas bélicas, equipadas todas ellas y dirigidas por personal francés.

Así se explican actos como el bombardeo de Pamplona mediante aparatos que emprendieron el vuelo en territorio francés.

Alocución del general Queipo de Llano

¡¡ Buenas noches, señores!!

Estoy plenamente convencido de la frescura del Jefe del Gobierno rojo, el cual ha dicho en unión de sus ministros que no es verdad que ellos se hayan referido en modo alguno al armisticio a que aludí en una de mis charlas anteriores, y según había dicho me había comunicado una persona muy conocida y digna de toda confianza.

Pues he interrogado a esta persona sobre la verdad de este asunto y me ha contestado categóricamente que sí que era verdad cuanto había afirmado.

Este hombre me llama la atención sobre los esfuerzos que está haciendo Negrín para que los milicianos que están en la zona roja y los demás habitantes de la misma no hagan caso de lo que se dice. Pues yo creo que si esto de verdad sucediera, resultaría que la guerra terminaría mucho más pronto de lo que los imagináramos, y quizá muchos de los dirigentes rojos aparecerían con la cabeza cortada por sus milicianos al verse engañados por sus jefes y dirigentes tan canallas.

Ahora, todos los marxistas se esfuerzan en desmentir estas cosas referentes al armisticio. Por ejemplo, la Radio de la capital roja, ha dicho ayer que se sabía que se propalaban noticias tendenciosas y que se castigaría severamente al que se le oyera propagarlas. Eso son los métodos de los rojos. ¡ Viva la libertad!

Parece que todos estos esfuerzos, según afirman después, van dirigidos a la pronta desaparición de la llamada Quinta Columna, que es el peligro que más temen los rojos, la Quinta columna que según parece está

solamente formada por los hombres que no piensan de acuerdo a los actos de salvajismo que cometen los rojos de Valencia.

En cambio, nosotros, no tenemos ninguna Quinta columna que nos moleste ni tenemos alguien a perseguir del modo tan salvaje como ellos lo están realizando hasta ahora con los componentes de esta llamada Quinta Columna.

También los rojos tratan ahora de los racionamientos, racionamientos que según parece iban a distribuirse entre las muchas personas de las ciudades sometidas al poder de los rojos. En estos racionamientos parece que iban destinados víveres y provisiones para los habitantes de estas ciudades, aunque es muy de suponer que no les entreguen casi nada. Claro, resultará otro de los negocios de los marxistas que con esto se llenarán de más dinero, robado, para poderlo disfrutar más tarde en el extranjero. Esto es lo que siempre suelen hacer los marxistas.

En cambio, además del hambre que pasan en Barcelona, hay que hacer destacar el muy reciente viaje del señor Companys al extranjero donde según informan ha ido a visitar a unos parientes suyos que se encuentran actualmente en la nación belga, pasando la vida tranquilamente, sin peligro. Pues bien; parece que Companys, al fin ha decidido marcharse. Pero lo malo es que no se ha marchado solo, sino también con parte de su familia, y también, ¡oh qué cosas!, con su Secretario Particular. ¡Qué casualidad! Llevarse en una visita de amistad a un Secretario Particular.

Parece que al Sr. Companys le gustan más los otros climas y otros pai-

Franco, el Caudillo de España, devolverá al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las veinte horas del día de hoy: Sin novedades dignas de mención en los frentes de los ejércitos.

FALANGE ESPAÑOLA (TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS) NOTA DEL SECRETARIADO POLITICO

Con objeto de evitar incidentes, conscientes o inconscientemente provocados, pero que en todo caso pueden perturbar la buena armonía de la retaguardia, se pone en conocimiento de todos los aliados a la Falange Española (Tradicionalista y de las JONS), que los únicos gritos que deben darse en concentraciones, manifestaciones, desfiles, etc. son éstos: «FRANCO, FRANCO, FRANCO»; «ARRIBA ESPAÑA»; y «ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE». Cualesquiera otros —en relación con el Movimiento— serán considerados con propósitos de perturbación y adecuadamente sancionados por las autoridades del Partido y del Estado.

La actitud del Brasil ante el comunismo

En el Japón Tokio.—El cambio de régimen político acaecido en Brasil, es seguido con vivo interés en todos los círculos diplomáticos japoneses. La reforma proclamada por el Presidente Getulio Vargas encuentra en este Imperio una favorable acogida. El encargado de prensa del Ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado a los periodistas que es indudable la eventual adhesión brasileña al pacto anticomunista. El Embajador del Brasil ha visitado a Hisota, Ministro del Exterior.

La prensa de Praga reproduce el comunicado sufragado por la reprobación general que ha evitado el incidente y expresando juntamente con el Ministro del Exterior su pena por lo sucedido al representante diplomático de Italia. La influencia creciente adquirida por la internacional comunista, no solamente en la China occidental y del Norte, sino también en Nankín ha sido la causa de este cambio de situación.

La acción japonesa va dirigida contra esta influencia de la internacional. Hivota ha añadido que es imposible buscar una solución colectiva, sino que el conflicto actual lo han de zanjar por sí solos China y el Japón.

La ayuda a los rojos LUCHA INTERNA EN MADRID Madrid.—A partir de las últimas semanas se han recrudecido las luchas ya existentes entre las dos organizaciones extremistas la UGT y la CNT. Esta última organización ha decidido la huelga de los brazos caídos que ya está en plena acción desde hace algún tiempo en casi todas las poblaciones sometidas a los rojos. Esta huelga preocupa mucho a los dirigentes y a los jefes de las organizaciones ante el temor de nuevos actos.

Noticia falsa Roma.—Un periódico francés publica el coluquio habido entre los ministros de Negocios italiano e inglés, tratando de un préstamo pedido a Inglaterra. Aparte de lo que pueda decir dicho coluquio podemos decir gritando que Italia no necesita dinero. Su dinero le sobra. Esto no es más que comentarios dirigidos a turbar la paz de Europa y la armonía de estas naciones.

Nota oficial inglesa Londres.—Oficialmente ha dado cuenta el Foreign Office de la firma del acuerdo con el Gobierno del Generalísimo Franco acerca del intercambio de Agentes diplomáticos entre Inglaterra y la España Nacional.

Los rojos en Barcelona En Barcelona fué sustituido el llamado ministro de Agricultura del gobierno catalán, por no haber querido impartir en Cataluña la reforma agraria bochevique. París.—El Presidente de la Generalidad llegó a París. Fué recibido en la estación por el embajador rojo en aquella ciudad. Acosado a preguntas por los periodistas sobre las causas que motivaban su viaje tuvo como contestación que solo estaba en París de paso para Bruselas a donde iba de visita a un amigo suyo que se hallaba enfermo.

Los rojos en Barcelona No hay que decir los comentarios que se han hecho del caso. Se supone que ha tenido una reunión con varias personalidades francesas. Barcelona.—Noticias de procedencia barcelonesa indican el haberse puesto en vigor un nuevo plan de agricultura. El plan instituido sigue en todo las normas bocheviques y no son más que una burda copia del plan agrario ruso-comunista.

La situación en Palestina Jerusalén.—Registráronse nuevos atentados que dieron pretexto a que se restableciera la antigua disposición del cubre-fuego. Resultó muerto Sceico Ausari Ad ministrador general de Omar, y personalidad muy influyente. CRECE LA REVUELTA Djibuti.—Noticias recibidas de Hadramut confirman que, a pesar de la violenta represión inglesa, la situación se agrava por momentos. La revuelta acusa ya carácter general. Particularmente las hostilidades se notan en la tribu de Dhabishi, capitaneada por el sultán Ali-Ben-Sale.

La contetación del Japón Tokio.—El Ministro del Exterior, Hivota, ha entregado al embajador de Bélgica la respuesta del Gobierno japonés a la segunda invitación remitida por la conferencia de Bruselas. En la nota se dice que el Japón se ve en el caso de declinar la invitación porque las condiciones en que fué convocada la Conferencia permanecen inmutables. En unas declaraciones del propio Hivota se expresa que la situación en Oriente ha sido cambiada por completo en estos últimos cinco años y

Juventudes Nazis en España Salamanca.—Ha llegado a esta ciudad la Delegación de Jefes de las Juventudes Nitzlerianas que se encuentran actualmente viajando por las di-España Nacional. A su llegada a la ciudad se les hizo un magnífico recibimiento. La plaza Mayor estaba completamente iluminada y llena de público que esperaba la llegada de los representantes de la nación hermana, ve la Nueva Alemania. Al aparecer los automóviles en que iban los distinguidos huéspedes de España, la multitud prorrumpió en una fuerte ovación y vivas a España y Alemania, siendo también recibidos a los acordes del himno alemán que fué

Dimisión Río de Janeiro.—Con objeto de facilitar la reconstrucción del nuevo estado brasileño, ha dimitido en pleno el gobierno.

Comentarios de prensa Río de Janeiro.—La prensa de todas las naciones, comentando el nuevo estado corporativo brasileño, prevé su próxima adhesión al pacto anticomunista.

Noticario de anoche

El pacto anticomunista RADIOFONIA Roma.—Tuvo lugar ayer el cambio de programas entre las emisoras de Italia y el Japón, como celebración del pacto anticomunista.

Crisis belga Bruselas.—Sigue sin resolver la crisis del gobierno de Bélgica. Parece que han sido inútiles los esfuerzos del soberano belga y los diversos gabinetes propuestos por los políticos a quienes se ha encargado su formación.

Expulsion Bruselas.—Se ha celebrado una gran manifestación pidiendo la expulsión rápida e inmediata de todos los individuos a sueldo de Moscú cuya misión en toda nación no es más que perturbadora y va contra todo lo que tenga sabor a patria y a civilización y han sido muchos los que se han adherido a ella.

Protesta de Italia Roma.—Según comunica una Agencia oficiosa checoslovaca el Ministro Plenipotenciario de Italia en Praga se ha entrevistado con el Ministro de Negocios Extranjeros para protestar de las frases pronunciadas en la Cámara por un diputado comunista atacando violentamente al fascismo italiano y a su jefe.

Halifax a Berlín Radio Berlín. Contestando a una pregunta que se le hizo en la Cámara, sobre el proyecto de viaje de Lord Halifax a Berlín el Gobierno inglés manifestó que este personaje, había recibido la invitación de asistir a la Exposición de la Casa, y que el Fuhrer Cancellor Adolfo Hitler había manifestado que tendría placer sumo, en poder saludar al Presidente del Consejo de Estado británico, durante su estancia en Alemania.

TROCADERO Día 18, JUEVES DE MODA, a las 5 tarde REGITAL DE GUITARRA por B. CALATAYUD ESTUDIO GAVOTA de DOMENEO. Coste. SER NATA. Malats. SUEÑO. Tarraga. DANZA ESPAÑOLA. CALATAYUD. CARCHICO. ALBENIZ. ORIENTAL. ASTURIAS. GUITARRA Y PIANO SUITE. Diabelli, Allemande—Allegretto—Rondó. SONATINA. Diabelli. Andante—Rondó. Rogamos a nuestros Clientes observen el máximo silencio. Las puertas del Salón permanecerán cerradas durante el recital abriéndose únicamente durante los intermedios. A LAS 6 TE SELECTO ORQUESTA TROCADERO

sajes que no sean los de Barcelona, que tan acostumbrados tiene a la vista. ¡Dicen que en el cambio está el gusto! Pues a esto, si que Companys le gusta, variar mucho, nada menos que desde las arrugadas tierras de Cataluña, hasta las fértiles y bellas llanuras de Bélgica. Y es que parece que tiene miedo, por los cuentos de guerra, que no son muy favorables para ellos. Por ejemplo, aquí tenemos el caso de lo que dice una radio roja: Nuestras fuerzas atacaron una posición facciosa, y merced a una maniobra envolvente de nuestras fuerzas magníficas, pusimos en grave aprieto a los soldados facciosos que la defendían, pero debido a la llegada de las tropas de refresco no pudimos conseguir el objetivo.

Esta nota la han dicho los propios rojos, lo que demuestra la "buena situación en que se encuentran". Ellos se debían creer, son tan idiotas, que nuestras fuerzas de reserva no estarían, pero nuestro mando lo tiene todo bien previsto, como se ha demostrado ahora con este ataque rojo a nuestras posiciones.

Y en lo internacional, tampoco les viene muy bien a los rojos; al contrario, ellos se encuentran temerosos de lo que está sucediendo en este campo internacional. Ahora, un lord inglés ha de visitar próximamente al Fuhrer para hablar de diversos asuntos. Esta visita parece que forma parte del plan Chamberlain que parece quiere acercarse de un modo u otro al eje Roma-Berlin para la consecución de la paz de Europa y del mundo.

Francia parece que ha de quedarse

Tanta fé no puede comentarse

Siempre que llegué a sus lindes, recibo alguna caricia afectuosa. Por lo común, esas caricias llegan hasta mí en esos mensajes que trae el cartero. Es un aseo del espíritu leer las cartas que la consideración cariñosa de las gentes me remite. Con las que ya tengo, se puede formar, muy bien, una antología que se titulase "Espiritu de la raza en la Cruzada de Salvación".

Entre el montón de esas cartas, escojo hoy dos, y las entreo con un acto vivido por mí, todo lo cual refleja el espíritu de tres mujeres: una novia castellana, una industrial de Guipúzcoa y una madre gallega, bellos botones de muestra de lo que es la mujer española en estos días. Aprended los tres casos, y decidme, si cabe más posibilidad que ganar la guerra y ganar la paz.

Florencia, novia castelleana. Salamanca 1 de noviembre, segundo año triunfal. Es un caso de martirio, señor Tebib. Mi novio, Miguel García-Hernández, de 21 años, yo no sabe que hacer ni yo tampoco. Teníamos pensado casarnos en seguida, antes de que se fuera al frente, pero ya no se va al frente, ni nos casamos. Ni él quiere, ni quiero yo. Mi novio ha sido rechazado por defecto físico, pero es el caso que el defecto no es de los que todo el mundo percibe y justifique a las claras que un hombre joven esté en estos momentos en la retaguardia. Mi novio tiene los pies planos y dicen que no puede ser soldado en el frente. Todos sus amigos, los muchachos de su edad, están batiéndose por España y él, no. No nos atrevemos ni a salir a la calle. En el paseo parece que nos miran con burla. Alguna piadosa amiga me ha dicho con retintín: "¿Qué, el pobre de tu novio, sigue tan enfermito, verdad?", ni él ni yo, queremos esta vergüenza, él menos que yo, pero yo no me casaré con él si no cumple sus deberes para con España. ¿Es posible señor Tebib, que un hombre valeroso y patriota pase por este martirio y por esta vergüenza porque tenga los pies planos? ¿Por eso no puede combatir por la Patria? Vd. tiene influencia, remedie nuestra angustia. Miguel se muere de vergüenza y yo de pena, si esto sigue así. Florencia Ruiz de las Heras

Maria, hotelería en San Sebastián. ¿Quién no oyó alguna vez hablar de la Nicolasa? Su restaurant tiene fama mundial. En casa de la Nicolasa se come mejor que en ningún sitio de España. La Nicolasa, hostelería de San Sebastián, cedió su negocio, su magnífico negocio a una parienta suya, María de Loina. Y si la Nicolasa daba bien de comer, María da mejor, y el restaurant sigue en boga, hay puñetas por una mesa. Hace algunos días compré con Solchaga, el General, con Troncoso, con Mendoza, Torres Ibáñez, Sautoña, Campúa, y otros, una comida suculenta al final de la cual, se presentó la dueña, requerida por el General Solchaga y no para felicitarla por el buen condimento de los manjares, sino para algo más merecedor de plácemes. Solchaga me la presentó diciéndome: "Tebib, esta se-

ñora es un modelo de buena patriota. Esta mujer, dos veces por semana, envía a los hospitales de San Sebastián el plato del día que aquí todos nos disputamos. Entienda bien, no vaya a pensar que envía las sobras de los platos, sino que por el contrario, envía una edición especial de sus manjares; bien sean sus perdices con puré de castañas, sus chipirons en tinta, etc., lo que manda a nuestros oficiales y soldados heridos. Y ocurre que muchas veces estrangula su negocio y se llega a servir a sus parientes más asiduos para no interrumpir el envío de su manjar a los hospitales militares." María de Loina, avergonzada, confusa, no sabe que decir; al fin, exclama: "Ellos... los pobres... bien merecen sus nos acordemos todos de lo que están haciendo, o así."

Una madre gallega. Santander, 23 de octubre de 137, segundo año triunfal. Tebib Arrumi: Muy señor mío: Al leer la crónica de Asturias y ver el emocionado recuerdo que dedica a los tres alféreces caídos en Villaviciosa, yo como madre de Juan de Carro, le envío mi mayor agradecimiento por ser las primeras flores que adornaron la tumba de mi hijo. Llena de dolor, pero también de gloria, me siento orgullosa de haber dado a nuestra patria un hijo que con tanto amor y entusiasmo defendió nuestra santa causa, luchando en las inmortales Brigadas de Navarra. Me es también grato poder ofrendar el sacrificio de esta vida a nuestra tierra ferrosa, pueblo natal suyo y de nuestro Glorioso Caudillo. Y más que nunca, con más fuerza que nunca, grito con toda el alma Viva España, Viva Franco y Viva el Ejército. Suya afectuosa Felisa P. de Carro.

Señora, no puedo comentar, no soy quien para comentar este su poema de grandeza patriótica. Ante su dolor y su amor a nuestra Patria, señora, con la más profunda veneración, me descubro; porque con madres españolas como usted señora, tiene la patria, hijos como el Alférez Carro. En estas madres y en estos hijos está nuestra grandeza.

El Tebib ARRUMI

MECANICO AJUSTADOR Se precisa. Presentarse: Estanislao Figueras, 30. (798)

CITROEN 5 HP con perfecto estado mecánico, vende particular. Informes: J. Anselmo Clavé, 7. (805)

Matrimonio sin hijos se ofrece para trabajos agrícolas o de jardinería. Dirigirse al Café La Lonja, Palma.

NODRIZA Con leche de pocos días se desea. Informes: Picornel, 26. Hostaletes.

Reparaciones de receptores de Radio PERSONAL E STRICTAMENTE COMPETENTE Servicio especial de reparación a domicilio MAXIMA GARANTIA — RAPIDEZ — PRECIOS ECONOMICOS Antenas — SAN BARTOLOME, 10 — Entresuelo

